



# Rapport mensuel des services

## Février 2025

### 1. RÉSUMÉ DU TRAVAIL EFFECTUÉ EN LIEN AVEC LES RÉSOLUTIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION – RÉUNION DU 28 NOVEMBRE 2024

**24-CSR4-1032** Il est proposé par M. Gérard Benoit et appuyé de M. Denis Losier que le Conseil d'administration de la CSRPA mandate la direction d'élaborer le mandat du comité de travail sur le développement agricole ainsi que la mise sur pied dudit comité.

*Le mandat du comité sur le développement agricole a été élaboré et sera soumis au conseil d'administration pour approbation.*

### 2. INFORMATIONS GÉNÉRALES

#### **Rencontre avec les députés prévue le 20 janvier – annulée**

Les députés provinciaux desservant le territoire de la CSRPA avaient convoqué une rencontre avec les membres du comité exécutif afin de discuter des dossiers prioritaires du conseil d'administration. Les députés ont choisi d'annuler cette rencontre, en fin de compte, afin que les membres priorisent la rencontre avec le ministre des Gouvernements locaux, l'honorable Aaron Kennedy, qui se tenait dans la même semaine. Les députés convoqueront une autre rencontre bientôt.

#### **Rencontre avec le ministre des Gouvernements locaux**

Le 22 janvier dernier, les membres du CA de la CSRPA ainsi que la première dirigeante ont rencontré le ministre des Gouvernements locaux, M. Aaron Kennedy et le sous-ministre de l'Environnement et des Gouvernements locaux, M. Charbel Awad. Le député de la circonscription des Hautes-Terre-Nepisiguit était également présent. Cette rencontre a permis d'échanger sur les priorités des communautés membres. La réforme fiscale a été le dossier le plus abordé lors de cette rencontre.

#### **Rencontre avec le ministre de l'Environnement et de la Société de développement régional**

Le 24 janvier dernier, les membres du CA de la CSRPA ainsi que la première dirigeante et le directeur du service d'urbanisme ont rencontré le ministre de l'Environnement et de la Société de développement régional, M. Gilles LePage, afin de discuter des différents dossiers relatifs à son mandat. Le ministre LePage était également accompagné du sous-ministre Charbel Awad, du sous-ministre adjoint de l'Environnement, Christie Ward et le ministre Keith Chiasson. Les dossiers du logement, de la couverture cellulaire, du pont d'Inkerman, des zones humides, de l'Alliance de l'énergie du Nord ont, entre autres, été abordés.

#### **Rencontre avec les représentants du pont d'Inkerman**

Le 4 février prochain, une rencontre s'est tenue entre les membres de la CSRPA et les membres du comité du pont d'Inkerman. Cette rencontre avait pour but de discuter des possibilités en termes de demande de financement pour le projet du pont. Un suivi sera fait prochainement avec les partenaires concernés.

### 3. SERVICE D'ADMINISTRATION

#### 1. RESSOURCES HUMAINES

##### a) Comités d'hygiène et sécurité au travail

- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Caraquet) s'est réuni le 20 novembre 2024.
  - Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (CDT) s'est réuni le 22 novembre 2024.
  - Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Métiers nomades) s'est réuni le 25 novembre 2024.
- b) Le 13 décembre dernier, la CSRPA a souligné l'engagement et la contribution exceptionnelle de ses employés qui font une réelle différence dans la communauté. Parmi tous les employés, certains ont été reconnus pour leur année de service au sein de l'organisation :
- 5 ans : Terry Brideau et Paul Thibodeau
  - 10 ans : Louise Robichaud et Chantal Paulin
  - 25 ans : Marc Robichaud
  - 35 ans : Paul-Émile Robichaud

## 2. COMMUNICATION ET MARKETING

### a) Corporatif

- **Plan de communication interne**  
La gestionnaire des communications et marketing a débuté le travail afin de réaliser un plan de communication interne. Des rencontres ont débuté avec les directeurs de services et se poursuivront avec un sondage auprès des employés.
- **Matériels - vidéoconférence**  
Afin de faciliter l'accès à l'information durant les réunions de la CSRPA, l'achat d'un système portable permettant l'enregistrement des réunions a été effectué.

### b) Service d'urbanisme

- **Planification du plan de communication externe**  
Des demandes d'intérêts ont été préparées afin de trouver un expert en mesure de concevoir un message clair et accessible à la population concernant le service d'urbanisme. Cette planification fait suite à la résolution prise par le conseil d'administration en octobre dernier.

### c) Transport régional

- **Nouvelle image de marque**  
La gestionnaire des communications et marketing a participé, en collaboration avec la gestionnaire de la mobilité rurale, à la création de différents outils promotionnels et de conception web en vue du lancement de janvier dernier.

## 4. SERVICE D'URBANISME (POUR LA PÉRIODE DU 1<sup>er</sup> novembre au 31 décembre 2024 – 7 SEMAINES)

### Permis :

- 289 demandes de services ont été répondues au cours de cette période (information, permis, lotissement, lettres de conformité...);
- 63 demandes de permis ont été soumises dans CloudPermit. De ces 63 demandes, 29 permis ont été délivrés, 8 sont en processus de vérification, 24 sont incomplètes et 2 ont été refusées.

- Durant l'année 2024, le service a délivré au total 457 permis. À titre d'information, pour la même époque l'année dernière, nous avons délivré 569 permis soit 112 permis de moins cette année que l'année dernière.
- La valeur de l'investissement au sol est inférieure à celle de l'année dernière, soit 46 995 895\$ comparativement à 51 792 788\$. Seuls 3 projets ont dépassé le million d'investissements cette année avec la nouvelle épicerie des Hautes Terres avec un montant d'environ 4,2 M\$, 15 unités de logement en rangée à Caraquet pour 2M\$ et 11 unités de logement en rangée à Neguac pour 1,75 M\$.
- 157 unités de logement ont été créées durant l'année.

#### **Inspection et Révision :**

Dans ces 7 semaines, le service a effectué 49 inspections de constructions et réalisé 36 corrections de plans techniques (maison-commerce...)

#### **Informations :**

Les demandes d'information étaient répondues dans les 3 jours. Nous avons reçu 121 demandes dans cette période. En moyenne, 3 demandes étaient déposées chaque jour.

#### **Lotissement :**

Pendant cette période, le service a approuvé 21 documents légaux et reçu 21 nouvelles demandes de lotissement. Actuellement, nous traitons 5 demandes de lotissement.

#### **Plaintes et Infractions :**

Durant l'année 2024, le service a reçu 138 nouvelles plaintes. Sur les 279 dossiers d'infraction qui ont été traités cette année, 140 ont été fermés, 31 sont sur les tables des conseils municipaux et 85 sont en toujours traitement. Il y a à ce jour 20 dossiers devant la cour.

#### **Réunions du CRP du mois de novembre (dérogations & rezonages) :**

Quatre demandes de projet dérogatoire ont été présentées au CRP. La réunion du mois de décembre a été annulée en raison de la grève de Poste Canada. Il était alors impossible d'aviser le voisinage des demandes à l'ordre du jour comme spécifié à notre règlement procédural.

#### **Autres points:**

- Le 13 novembre, une rencontre s'est tenue dans le cadre du programme pour les communautés côtières résilientes du climat (CCRC). En collaboration avec Valores, notre projet de plan régional d'adaptation aux changements climatiques a été retenu dans le cadre de ce programme financé par le gouvernement fédéral à hauteur de 1,4 million pour 3 ans.
- Les 7, 14, 21, et 26, les employés du service d'urbanisme concerné ont rencontré le conseil municipal de Caraquet pour valider leur nouveau plan municipal.
- Le 15, un atelier a été organisé avec l'avocat de la commission, Basile Chiasson, au sujet des procédures d'infractions aux règlements municipaux. Environ 50 conseillers étaient présents.
- Le 20 novembre, une rencontre de formation destinée aux administrations municipales a été organisée. Le sujet portait sur la procédure de rezonage. Toutes les municipalités étaient présentes.
- Le 20 en après-midi, le service a participé au dévoilement du Plan de développement de la zone agricole (PDZA).
- Le 21, le directeur du service d'urbanisme a pris part à une entrevue au sujet du PDZA à l'émission la Matinale. Par la suite, nous avons assisté la ville de Shippagan dans une rencontre avec un promoteur qui souhaite développer du logement. Plus tard dans la journée, nous avons rencontré les auteurs de la politique de l'Habitation de Caraquet pour échanger des idées.
- Le 22, le directeur du service a participé au Forum sur l'énergie à Caraquet.

- Le 18 décembre, le service a participé avec la ville de Caraquet à une réunion pour coordonner le développement de la rue de la Gare.

## 5. SERVICE DE GESTION DES DÉCHETS SOLIDES

### **Triage :**

Contrairement à la période de fêtes l'an dernier, il n'y a eu aucun problème de surcharge de produit recyclable. Le service n'a pas eu besoin de transporter des déchets recyclables à la CSR Westmorland.

Dès le début décembre, les efforts de triage ont été intensifiés afin d'augmenter la capacité d'entreposage. Également, il y a eu quelques bris mécaniques mineurs.

### **Collecte :**

L'horaire de collecte pour le temps des fêtes a été élaboré en plus de préparer les horaires dans l'éventualité de tempête. Le tout s'est bien déroulé et la température n'a causé aucun problème à cet égard. L'horaire modifié de la collecte a été très bien communiqué puisqu'aucune plainte n'a été soumise à cet effet.

### **Plan d'écologisation des emballages et des produits du papier du Nouveau-Brunswick :**

Les relations avec Circular Materials sont cordiales et constructives. Le transfert d'information, les rapports financiers et les paiements de factures sont récurrents et sans accros.

### **Gestion des matières organiques :**

Le service, conjointement avec Valeurs (porteur de ce projet), a présenté une demande de financement auprès de Net Zéro Atlantique (Nouveau-Brunswick). *Le Programme de recherche sur les nouveaux concepts et technologies zéro émission nette* vise à financer la communauté de recherche et d'innovation du Canada atlantique (secteurs privé et universitaire) afin qu'elle puisse mettre au point des technologies, approches et pratiques propres et prometteuses justifiant un financement continu de la part de l'écosystème d'incubation technologique de la région.

Le service a également fait une demande de financement auprès du Fonds en fiducie pour l'Environnement.

### **Aperçu du projet :**

La distinction des déchets organiques par l'introduction du bac brun dans la gestion des déchets ménagers/municipaux de la Péninsule acadienne est toujours en gestation (enlignement avec la politique NB de détournement/diminution des déchets vers l'enfouissement).

L'intérêt de la CSRPA consisterait à étudier la mise en place d'un système pour une valorisation énergétique et d'autres voies de valorisation des matières organiques. La proposition de projet inclut les aspects d'acceptabilité sociale, de viabilité économique et de respect de l'environnement.

## 6. L'OFFICE DE CROISSANCE

### **SERVICE DE CROISSANCE RÉGIONALE**

#### **La Péninsule acadienne bien représentée au Sommet du tourisme de l'AITNB**

Le gestionnaire en développement touristique a participé à cet événement qui s'est déroulé du 12 au 14 novembre à Saint-Jean, où multiples leaders visionnaires du tourisme étaient présents afin de partager leur expertise et échanger avec leurs pairs. Il fut surtout discuté d'opportunités de croissance, de solutions collaboratives, d'intelligence artificielle et autres tendances de l'industrie.

L'événement s'est clôturé avec le Banquet et Gala de remise de prix, où Tourisme Péninsule acadienne s'est vu remettre le Prix Marketing petite entreprise, à égalité avec Cliff Valley Astronomy. La campagne numérique élaborée

par Vivify Creative Group mettant en premier plan les gens qui travaillent avec cœur auprès des opérateurs touristiques de la Péninsule s'est vue récompensée grâce à sa portée fulgurante auprès des publics cibles. (Voir rapport précédent pour données).

À noter qu'une belle délégation touristique de la Péninsule acadienne se trouvait sur place, dont de nouveaux opérateurs touristiques tels que Lavande d'Acadie, Malia Spa et Villégiature, la Véloroute Péninsule acadienne, Estrella Glamping, Aquarium NB, ainsi que d'autres intervenants du secteur.

#### **Forum de l'Alliance de l'énergie du Nord : pour un avenir énergétique durable**

Les 22 et 23 novembre derniers à Caraquet, près de 100 élus municipaux et représentants des Premières Nations ont participé au premier Forum de l'Alliance de l'énergie du Nord, où quelques panels et témoignages ont été présentés au sujet d'un modèle de gouvernance communautaire en énergie renouvelable. Constat unanime des communautés présentes, il est essentiel d'établir une gouvernance énergétique respectueuse et collaborative et il est primordial de miser sur l'acceptabilité sociale, la transparence et l'implication citoyenne pour le succès des projets. En plus de la première dirigeante et du directeur de la planification, la directrice de la croissance régionale y était aussi présente et a agi à titre d'animatrice tout au long de l'événement. Ceci lui a permis d'élargir son réseau dans le domaine de l'énergie renouvelable

#### **La communauté de Néguaac accueille les opérateurs touristiques de la Péninsule**

Le 26 novembre dernier, un 5 à 7 a été organisé centre d'information aux visiteurs de Néguaac, réunissant plus d'une trentaine d'opérateurs touristiques de la région. L'événement a permis d'échanger sur les résultats de la saison estivale 2024 et de discuter des campagnes promotionnelles passées et à venir avec Jonathan Keeley de Vivify. Les participants ont également été invités à répondre à un sondage sur la nouvelle image de marque de Tourisme Péninsule acadienne. De plus, Camille Derelle-Aubut de Touriscope a présenté sa démarche d'accompagnement de la communauté de Néguaac dans leur planification de développement touristique.

#### **Une campagne numérique afin de recruter des médecins**

Le gestionnaire de la croissance et du développement de la main-d'œuvre s'affaire actuellement à la coordination d'une campagne de recrutement de médecins, en misant sur la qualité de vie exceptionnelle que peut offrir la Péninsule acadienne. Celle-ci sera déployée en mode numérique auprès d'un public très ciblé : étudiants en médecine, médecins installés au N.-B., médecins francophones ou bilingue au Québec, en Ontario et dans les Maritimes. Cette campagne comportera entre autres des témoignages de professionnels de la santé qui vivent actuellement dans la Péninsule acadienne. La campagne sera déployée vers la fin de l'hiver et ce printemps et est élaborée en collaboration avec le réseau de santé Vitalité.

#### **Un partenariat du CÉNB et Travail NB visant à collaborer avec les CSR francophones**

Une rencontre virtuelle a eu lieu avec les responsables de la main-d'œuvre de chacune des CSR francophones, nos partenaires chez Travail NB, ainsi que Gaétan Thomas, président directeur général du Conseil économique du Nouveau-Brunswick, afin de discuter d'une possibilité de collaboration. Une entente signée entre le CÉNB et Travail NB vise entre autres à organiser une activité dans chacune des régions francophones sous format de tables rondes avec des employeurs de divers secteurs ainsi que des partenaires clés.

En guise d'ouverture de cet événement, il est suggéré d'avoir un conférencier invité capable de créer un impact, ceci aiderait aussi à recruter/attirer les employeurs à participer à l'événement dans leur région respective. Les questions à discuter lors des tables rondes seraient élaborées par les forums de partenariat du marché du travail et seraient en lien direct avec des sujets de main-d'œuvre. Cette activité aurait lieu d'ici la fin mars 2025, et représente une bonne occasion pour Inspire Péninsule acadienne de collaborer avec le CÉNB afin de se présenter aux multiples entreprises de la région. Plus de détails à suivre.

#### **Se donner les moyens pour accueillir de l'investissement étranger.**

Opportunités NB a collaboré à une tournée d'information à travers le Canada atlantique en décembre dernier, un projet issu de l'Accord sur le commerce, l'investissement et la croissance de l'Atlantique. Tous les intervenants en développement économique de chacune des 12 commissions de services régionaux de la province étaient invités à

l'une des trois sessions. La directrice de la croissance régionale et le gestionnaire en développement économique ont assisté à celle de Bathurst le 11 décembre dernier, où ils ont assisté à une introduction aux investissements étrangers directs (IED) et à leur incidence sur les économies locales. Ils ont également pu en apprendre davantage sur les moyens de communiquer efficacement la proposition de valeur de la Péninsule acadienne aux investisseurs potentiels, ainsi que des stratégies clés pour améliorer la préparation de notre région aux opportunités d'investissement.

Suite à cette session d'information, ils ont pu échanger en après-midi avec les homologues des autres régions au sujet de leurs dossiers respectifs et exprimer leurs bons coups et défis au représentant d'Opportunité NB.

#### **Identifier le potentiel d'attraction d'investissements étrangers pour la Péninsule acadienne**

Le gestionnaire en développement économique a récemment élaboré une demande de financement auprès de CanExport Association, dans le cadre d'un programme de financement destiné aux associations industrielles et aux organisations commerciales nationales canadiennes pour mener des activités nouvelles ou élargies de développement du commerce international liées à l'exportation commerciale qui profitent à toute une industrie, tant les membres que les non-membres de l'organisation.

Parallèlement à cette demande de financement, un appel d'offre a également circulé afin d'obtenir des propositions de services pour l'élaboration d'une stratégie en attraction d'investissements directs étrangers pour la Péninsule acadienne. Le comité de développement économique s'est penché sur les offres de services reçues et en fait une recommandation dans une note de service adressée au CA de la CSRPA. Les services de l'agence sélectionnée seront retenus seulement dans l'éventualité où la CSRPA recevra des fonds par l'entremise du programme de CanExport. Les décisions devraient être rendues au début mars 2025.

#### **Programme pilote d'immigration dans les communautés francophones**

C'est le 11 décembre dernier que la CSRPA a reçu la nouvelle que la Péninsule acadienne était sélectionnée pour prendre part au Programme pilote d'immigration dans les communautés francophones. Ce projet vise à accroître le nombre de nouveaux arrivants francophones qui s'établissent dans les communautés francophones en situation minoritaire à l'extérieur du Québec, veillant ainsi au développement économique des communautés francophones en situation minoritaire, tout en contribuant à rétablir et à augmenter leur poids démographique.

Dans le cadre de ce projet, l'équipe d'Inspire Péninsule acadienne, en collaboration avec le CAIENA PA, travaillera avec Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC) pour cerner nos lacunes critiques en matière de main-d'œuvre, désigner des employeurs dignes de confiance et recommander des candidats convenables à IRCC pour la résidence permanente.

La Péninsule acadienne est la seule région en Atlantique qui a été sélectionnée parmi les 6 désignations à travers le pays pour le projet pilote d'immigration en communauté francophone, alors que le Comté de Pictou en Nouvelle-Écosse a été sélectionnée parmi les 14 régions qui prendront part au projet pilote d'immigration en communauté rurale.

L'équipe d'Inspire Péninsule acadienne aura une session de formation bientôt afin de connaître davantage les barèmes et la marge de manœuvre dont elle disposera en lien avec ce programme, mais il est déjà connu qu'elle sera en mesure de recommander jusqu'à 42 candidatures de résidence permanente auprès d'IRCC.

## 7. DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE

### TRANSPORT RÉGIONAL :

#### DONNÉES D'UTILISATION DU SERVICE DE TRANSPORTS COLLECTIFS (AUTOBUS)

##### Embarquements par mois :

- Novembre : 379
- Décembre : 220

##### Embarquements par semaine :

- 28-01 nov. 2024 : 92
- 04-08 nov. 2024 : 91
- 11-15 nov. 2024 : 84
- 18-22 nov. 2024 : 107
- 25-29 nov. 2024 : 72
- 02-06 déc. 2024 : 88
- 09-13 déc. 2024 : 81
- 16-20 déc. 2024 : 34
- 23-27 déc. 2024 : 17

##### Journée la plus achalandée par mois :

- 04 et 18 novembre 2024 : 25 embarquements
- 9 décembre 2024 : 22 embarquements

##### Système de réservations et application mobile :

Les citoyens peuvent réserver via l'application Blaise Transit, disponible sur le site ([csrpa.ca/tc](http://csrpa.ca/tc)), l'App Store et Google Play. Depuis le 26 juin 2023, il est aussi possible d'utiliser le service sans réservation préalable en se rendant directement à un point d'embarquement.

MODE DE RÉSERVATION – NOVEMBRE 2022 À AUJOURD'HUI		
Téléphone	Application mobile	Sans réservations (Depuis juin 2023)
1873	7130	851

##### Fréquence d'utilisation du service par mois selon le profil de l'utilisateur :

EMBARQUEMENTS SELON LE PROFIL – Novembre 2024		
Professionnels	Étudiants	Autres
252	92	35

EMBARQUEMENTS SELON LE PROFIL – Décembre 2024		
Professionnels	Étudiants	Autres
160	43	17

**DÉPLACEMENT PÉNINSULE :****Nombre de déplacement pour le mois de novembre 2024:**

Total : 284 déplacements

Approximativement 71 déplacements par semaine.

**Nombre de Kilomètres parcourus par mois:**

Novembre 2024 – 27 232

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
216	43	1	0	18	5	1

**Nombre de déplacement pour le mois de décembre 2024:**

Total : 206 déplacements

Approximativement 51 déplacements par semaine.

**Nombre de Kilomètres parcourus par mois:**

Décembre 2024 – 16 942

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
168	30	0	1	0	4	3

**Addition à l'équipe – Chauffeurs :**

En vue de l'expansion prévue en janvier 2025, quatre nouveaux chauffeurs permanents rejoindront notre équipe, portant le total à six. Des chauffeurs remplaçants seront aussi disponibles. L'intégration et la formation débiteront en janvier.

**Planification du lancement :**

Le lancement des trajets Caraquet, Shippagan et Tracadie, ainsi que la nouvelle image de marque, est prévu pour le 23 janvier (sous réserve de modifications). Le matériel promotionnel est soit prêt ou en commande.

**Réception des nouveaux autobus :**

Trois nouveaux autobus ont été reçus entre novembre et décembre, dont un accessible aux personnes à mobilité réduite. Nous disposons maintenant de la moitié de notre flotte.

**Collaboration du service de transport collectif pour des événements communautaires de la PA :**

En décembre, notre service a facilité le transport de 12 participants au banquet multiculturel du CAIENA.

**Installation d'un premier réservoir de propane :**

Le premier réservoir a été installé en décembre à Tracadie, avec l'approvisionnement assuré par Superior Propane. Une formation pour le remplissage au propane est prévue en janvier.

**Projet pilote de transport pour nouveaux arrivants :**

Ce projet s'est terminé en décembre après avoir permis 286 déplacements pour 580 passagers sur plus de 4 000 km. Le rapport final est en préparation.

**Soirée de reconnaissance des bénévoles - Déplacement péninsule :**

Un souper a réuni 30 bénévoles le 20 novembre en signe de gratitude pour leur engagement.

**Début des travaux d'intégration de la plateforme provinciale de répartition:**

L'implantation de la plateforme provinciale de répartition a débuté. Des rencontres hebdomadaires auront lieu au premier trimestre 2025 pour une transition fluide, avec une mise en place complète d'ici la mi-année.

**SÉCURITÉ PUBLIQUE :****Addition à l'équipe – Gestionnaire en sécurité publique et incendie :**

Le 2 décembre, M. Gaston Chiasson a rejoint l'équipe en tant que Gestionnaire en sécurité publique et incendie. Fort de 20 ans d'expérience, dont 11 comme Chef pompier, il aura pour mission de mettre en œuvre les recommandations de l'étude d'optimisation des services d'incendie et d'accompagner les partenaires régionaux en sécurité publique et mesures d'urgence.

**Activités et rencontres**

- **Traite de personnes** : Participation à une rencontre d'information de la GRC sur ce phénomène touchant la région.
- **Conférence des services incendies (Fredericton, 22-23 nov.)** : Présentation des nouvelles normes et pratiques pour les brigades de pompiers de la province.
- **Inspection des assureurs incendie** : Relance des démarches pour évaluer les services et potentiellement réduire les primes d'assurance.
- **Réduction des méfaits** : Participation à une rencontre sur les défis liés aux seringues souillées et à la consommation de drogues.
- **Répartition 9-1-1** : Rencontre avec des responsables pour mieux comprendre les enjeux de ce service d'urgence.

**RÉSEAU D'INCLUSION COMMUNAUTAIRE (RICPA) :****Présence du service auprès des organismes communautaires :**

Madame Suzane Arsenault, Coordinatrice de l'inclusion et du développement communautaire, a contribué activement à plusieurs initiatives terrain, notamment :

- Capacité NB;
- Centre de ressources familiales de la Péninsule acadienne - AGA;
- Centre de bénévolat de la Péninsule acadienne - CA;
- Comité d'intégration et d'établissement des nouveaux arrivants dans la Péninsule acadienne (CAIENA);
- Journées « Pensez-frais »;
- AGA du comité d'Apprentissage pour adultes PA inc. (APAPI);
- Centre de ressources pour l'autisme de la Péninsule acadienne;
- Planète Jeunesse, Péninsule acadienne – Alnwick;
- Recrutement de bénévoles pour l'initiative « Pensez-frais »;
- Rencontres de la Société d'inclusion économique et sociale (SIES);

**Réseau mieux-être de la Péninsule acadienne:**

En novembre, des sessions de planification ont permis de définir le plan stratégique triennal du Réseau mieux-être, dont notre Coordinnatrice de l'inclusion assure la présidence.

**Comité directeur de la résilience (Vice-Présidence) :**

Le comité a analysé les demandes de financement pour 2025. Depuis 2021, il distribue 50 000 \$ annuellement pour renforcer la résilience communautaire face aux crises.

**Le Maillon :**

Notre coordonnatrice a contribué à quatre conférences sur l'intimidation, offertes aux élèves des polyvalentes.

**Présentation aux Coordonnateurs en inclusion sociale de la province :**

En novembre, notre équipe a présenté le projet-pilote *Transport des nouveaux arrivants* aux Coordonnateurs en inclusion sociale du Nouveau-Brunswick, à la demande de la SIES.

**PENSEZ-FRAIS :**

Initiative permettant aux gens de tous les milieux d'acheter des légumes et des fruits à prix réduit, favorisant ainsi une saine alimentation pour notre population.

PENSEZ-FRAIS PÉNINSULE ACADIENNE – Novembre 2024						
Caraquet	Lamèque	Shippagan	Tracadie	CCNB	UMCS	TOTAL
266	197	178	321	52	10	1024

PENSEZ-FRAIS PÉNINSULE ACADIENNE – Décembre 2024							
Caraquet	Lamèque	Shippagan	St-Isidore	Tracadie	CCNB	UMCS	TOTAL
278	196	192	97	320	50	10	1143

La municipalité de Neguac est desservie par *Pensez-frais* (Fresh 4 Less) région Alnwick, qui a distribué 185 paniers lors des deux dernières éditions de l'initiative.

**Rencontre avec la municipalité de Neguac et la CSR Miramichi :**

Le 8 novembre dernier, le Directeur du développement communautaire est allé à la rencontre de son homologue de la CSR Miramichi ainsi que d'une représentante de la municipalité de Neguac. L'objectif de cette rencontre; évaluer l'offre de service et confirmer la collaboration entre Pensez-frais et Fresh 4 less à long terme visant ainsi à assurer que les citoyens de cette région aient accès au service. D'autres rencontres devraient avoir lieu en début d'année 2025.

**Nouveau site de distribution à St-Isidore :**

Depuis décembre, un point de distribution opère au Complexe sportif Léopold Thériault. Un comité bénévole gère l'inscription et la distribution, facilitant l'accès au service et allégeant la demande dans les régions voisines.

**Reconnaissance des bénévoles - Pensez-frais:**

Un dîner au Marché Centre-Ville de Tracadie a souligné l'engagement des 50 bénévoles qui contribuent au succès de l'initiative. Merci à eux!

Rappel : Pensez-frais permet d'acheter ou de donner un panier de fruits et légumes pour 15 \$, payé le mois précédent pour faciliter la logistique. Les paniers non réclamés sont remis aux banques alimentaires Secours Amitié (Lamèque), Rayon de l'espoir (Tracadie) et Ami Soleil (Caraquet).

**PLANÈTE JEUNESSE :****Rencontre du comité régional :**

Le 22 novembre, le comité a discuté de divers dossiers, dont la prolongation de l'année financière jusqu'au 31 mars 2025, incluant un financement additionnel de 15 000 \$. Nous sommes toujours dans l'attente d'une confirmation à savoir s'il s'agit d'une avance de budget pour l'exercice 2025 ou si celui-ci sera en surplus aux 50 000\$ prévu à l'origine.

**Projets des sous-comités :**

Caraquet : Trois rencontres d'engagement communautaire avec les élèves de 10e année ont mené à l'élaboration d'un plan d'action. Le maire de l'endroit a échangé avec eux sur le futur centre des générations et autres besoins de la municipalité se rapprochant du dossier.

Neguac : Soutien à quatre initiatives locales, incluant des sessions de patinage, des ateliers sur la résilience, des activités parascolaires et des sessions culturelles de fabrication de tambours.

Shippagan : Dix organismes bénéficient du fonds, incluant des camps gratuits, des équipements sportifs et un projet de bar à salade dans une école.

Tracadie : Projet d'alimentation saine dans les arénas et murale à la Polyvalente WAL sur les effets de la consommation.

**Événements et visibilité :**

- Rapports rédigés sur le Sommet des parents et le Forum sports, loisirs et culture en vue du plan d'action 2025.
- Conférence provinciale Planète Jeunesse le 26 novembre, avec la participation de notre agente de projet, Vanessa Savoie, à une table ronde sur les politiques publiques et le bien-être des jeunes.
- Présentation sur l'impact des écrans sur la santé des jeunes, en collaboration avec le réseau de santé Vitalité.

**SERVICE DU DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE - DIVERS:****Mise à jour de l'étude sur les infrastructures sportives et récréatives :**

Le 26 novembre, le consultant Marc LeBlanc a présenté l'ébauche de la mise à jour de l'étude aux membres du comité. La version finale, soumise en décembre, sera déposée pour approbation en février 2025.

**Dossier de l'itinérance dans la Péninsule acadienne :**

Les mois de novembre et décembre furent marquants pour l'avancement de ce dossier d'importance pour notre région et ses citoyens vulnérables, la période froide étant un élément déclencheur.

**Centre de réchauffement d'urgence :**

Le projet d'un centre de réchauffement d'urgence pour les personnes en situation d'itinérance fut priorisé. Face à l'impossibilité d'identifier un bâtiment adéquat, la Municipalité régionale de Tracadie a acquis un immeuble pour lever cet obstacle. Cependant, d'autres défis liés à la gestion, au financement et à la coordination ont surgi. Plusieurs organismes et sources de financement pressentis se sont avérés indisponibles pour diverses raisons, rendant improbable l'ouverture du centre pour l'hiver 2024-2025. À cela s'ajoutent les résistances et craintes de la population locale, avec lesquelles le Conseil municipal a dû composer.

Les discussions entre intervenants et les interventions médiatiques se sont multipliées. Malgré les obstacles, un point positif émerge : la Péninsule acadienne reconnaît que l'itinérance n'est pas qu'un phénomène présent dans les régions urbaines, mais est également une réalité bien présente dans les régions rurales comme la nôtre.

**Étude en collaboration avec l'Université de Moncton :**

Un partenariat avec l'UdeM a permis d'obtenir un financement fédéral pour une étude sur l'itinérance en milieu rural, menée par Marie-Pier Rivest et Lise Savoie. Ce projet d'un an vise à mieux comprendre la situation et proposer des solutions à court, moyen et long terme.

Les avancées du dossier continuent d'être suivies par le comité du développement communautaire de la CSRPA